



St. Rupert Orden  
vormals St. Ruperti Ritterorden

# Einladung

zum

Weihesfest der

Traditionsstandarte

in der Stiftskirche der Erzabtei

St. Peter in Salzburg

am Samstag den

25. März 2017.

Der Regent und Großmeister  
Friedrich Alfred von Perko-Greiffenbühl-Friaul lädt  
zum Weihefest der Salzburger Traditionsstandarte in  
die Stiftskirche der Erzabtei St. Peter in Salzburg ein.

Das Weihefest findet am Samstag  
den 25. März 2017 um 9:30 statt.

Das Weihefest steht unter dem Ehrenschutz von  
Landeshauptmann Dr. Wilfried Haslauer.

Die Festmesse wird zelebriert vom Prior des  
St. Rupert Ordens,  
Hw. Erzabt vom Erzstift St. Peter  
Dr. Korbinian Birnbacher OSB.

Im Anschluss an die Zeremonie der Standartenweihe  
sind die  
Gastvereine, Festgäste sowie die Ordensangehörigen  
zur Agape  
im Foyer der Pforte herzlichst eingeladen.

## Ablauf des Weihefestes am 25. März 2017

- 8:45** Die Bürgergarde der Stadt Salzburg marschiert mit den Goldhauben der Mozartstadt Salzburg vom Rathaus zur Stiftskirche St. Peter.
- 9:15** Begrüßung der Gäste im Stiftshof St. Peter und geschlossener Einzug in die Stiftskirche.
- 9:30** Festgottesdienst mit Standartenweihe und Weihezeremonien in der Stiftskirche St. Peter.
- Anschließend Auszug aus der Stiftskirche St. Peter, mit Salutschüssen zu Ehren der Kirche und der geweihten Standarte.
- 

### Kleidung für das Weihefest

- Herren:** Dunkler Anzug, Uniform, Frack, SRO- Gehrock, Ordensmantel, Ordenshut, weiße Handschuhe, volle Dekoration.
- Damen:** Langes schwarzes Kleid, Festtracht, Ordensmantel, weiße Handschuhe, volle Dekoration. In der Kirche schwarzer Kopfschleier.
- Festgäste:** Uniform, historische Uniform, Festtracht, festliche Kleidung.



Die Traditionsstandarte erzählt die Geschichte unseres Ordens:

Darstellung der Ordensgeschichte mit den 4 kleinen Wappen:

- rechts oben: Das Wappenschild des Ordensgründers Fürsterzbischof Johann Ernst Graf von Thun und Hohenstein.
- links oben: Das Wappen vom Heiligen Römischen Reich Deutscher Nation in der Darstellung mit dem Reichsapfel auf der Brust, so wie es in unseren ehemaligen Stammsitz der damaligen Kommandeure vom St. Ruperti-Ritterorden in der Emsburg im Wappensaal dargestellt ist. Kaiser Leopold I hat den St. Ruperti-Ritterorden 1701 beglaubigt und in das Heilige Römische Reich Deutscher Nation eingeführt (die Beglaubigungsurkunde Kaiser Leopolds I liegt im Staatsarchiv in Wien auf).
- links unten: Das alte Landeswappen von Salzburg ab ca. 1690 bis 1811 ohne fürstliche bzw. fürsterzbischöfliche Umrahmungen.  
Wir wollen damit darstellen, dass der Orden zum fürstlichen Teil des Fürsterzbistums Salzburg gehörte, also ein weltlicher militärischer Ritterorden war (Quelle: Salzburger Landesarchiv).
- rechts unten: Das Hauptwappen unseres letzten historischen Kommandeurs Kurfürst Ferdinand III von Toskana von 11. Febr. 1803 bis 18. Okt. 1805 (siehe auch Gemälde im Domquarier im weißen Saal).

